
Procès-verbal 
du Conseil d’établissement 
de l’école du Tourne-Vent 

 Procès-verbal de la séance du Conseil d’établissement de l’école du 
Tourne-Vent tenu le 4 octobre 2021 en visioconférence. 

 
ÉTAIENT PRÉSENTS 
Yves Debigaré, parent  
Évelyne Blain, parent 
Caroline Colein, parent 
Martin Brisson, parent 
Dominic Cyr, parent  
Marie-Josée Clément, enseignante 
Marie-France Levasseur, enseignante 
Marie-Claude Gagnon, enseignante 
Nathalie Plouffe, enseignante 
Isabelle Leclerc, service de garde 
Nathalie Grisé, personnel de soutien 
 
PARTICIPAIENT ÉGALEMENT 
Marie-France Grenier, directrice 
 
ÉTAIENT ABSENTS 
Valérie Samson, parent 
 

 1. Ouverture de la séance et mot de bienvenue 
 
La séance s’ouvre à 19h15. 
 

 2. Vérification du quorum et des présences  
 
Le quorum est constaté. 
 

 
 
 
 
 
 
 
#04-10-01 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 
Aucun point n’est ajouté à l’ordre du jour. 
 
L’adoption de l’ordre du jour est proposée par Nathalie Plouffe et 
secondée par Marie-Josée Clément 
 
Adopté à l’unanimité 
 

 4. Présentation des membres 
 
Les membres se présentent à tour de rôle. 
 



 
 

 5. Parole au public 
 
Aucun 

 
 
 
 
 
 
 
 
#04-10-02 
 
 
 
 
 
04-10-03 
 
 
 
 
 
#04-10-04 
 

6. Procédure d’élection aux postes de président (e), de vice-président 
(e) et de secrétaire. 

Mises en candidature : 
 
Présidence 
 
Yves Debigaré est proposé pour le poste de présidence.   
 
La proposition pour Monsieur Debigaré est accueillie à l’unanimité. 
 
Vice-Présidence 
 
Évelyne Blain se propose pour le poste de Vice-Présidence.  
 
La proposition de Madame Blain est accueillie à l’unanimité. 
 
Secrétariat 
 
Caroline Antonoff Colein se propose au poste de secrétaire  
 
La proposition de Madame Colein est accueillie à l’unanimité. 
 
 

 

7. Déclaration d’intérêt des membres 
 
M. Debigaré présente le document de déclaration d’intérêt des membres et 
chacun s’engage à remplir le document pour le remettre le mardi 5 octobre 
par courriel à Mme Grenier. 
 

 
 
 
 
 
 
#04-10-05 

8. Règles de régie interne 
 
Lecture des règles internes du conseil d’établissement pour l’année scolaire 
2021-2022. Aucun changement n’est requis. 
 

Proposé par Évelyne Blain, secondé par Caroline Antonoff Colein. 
 
Adopté à l’unanimité 
 

 
9.   Calendrier des réunions et échange de coordonnées des membres 

 
Agenda : proposition de rencontres du comité les lundis 



Rencontre le lundi 15 novembre  
Rencontre le lundi 31 janvier 
Rencontre le lundi 21 mars  
Rencontre le lundi 11 avril  
Rencontre le lundi 9 mai (au besoin) 
Rencontre le jeudi 16 juin  
 
Les rencontres auront lieu à 19h15. 
 

 10. Budget de fonctionnement 
 

369$ alloué pour des frais de déplacement, frais pour les dépenses du 
fonctionnement du CÉ. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

11. Dossiers courants 
 
11.1 Activités complémentaires 
Ce sont les gens que l’on reçoit à l’école et les sorties également, une partie 
payée par les parents et une partie par les allocations pour l’école (pour 
défrayer pour des sorties culturelles) (répertoire) 
Il est possible qu’une allocation s’ajoute pour des activités de plein air.  
Madame Grenier dépose le relevé des activités prévues à ce jour pour 
approbation. 
 
Maternelle 4 et 5 ans : 
Très rapide en début d’année pour organiser les dates, il est possible que 
d’autres dates viennent à l’école. 
Deux ajouts des activités de théâtre 
 
1re année : 
Prof Dino revient à plusieurs reprises (beaucoup apprécié les années 
précédentes)  
 
2e année : 
Prof Dino revient à plusieurs reprises, sortie au zoo de Granby. 
 
3e année : 
Neurones atomiques c’est une entreprise qui vient pour parler des sciences, 
théâtre, Profaqua et sortie au mont Saint Bruno. 
 
4e année : 
Histoire de la nouvelle France, Profaqua, pièces de théâtre, Estacade à Saint 
Paul; possiblement fort Chambly 
 
5e année : 
Activités scientifiques – Profaqua ; anatomie, jeu d’évasion 
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#04-10-07 
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6e année :  
Activités scientifiques (neurones atomiques) 
Visite maison amérindienne  
Musée de l’holocauste 
Musée écologique  
 
En 6e année, camp de deux jours possible, selon les conditions sanitaires 
 
Proposé par Évelyne Blain, seconde par Marie-France Levasseur 
 
Approuvé à l’unanimité 
 
11.2 Sorties autour de l’école 
 
Régulièrement les enseignants sortent autour de l’école. Les membres du 
personnel demandent de la latitude pour organiser des activités de dernières 
minutes. 
 
Proposé par Marie-Josée Clément, secondé par Caroline Antonoff Colein. 
 
Approuvé à l’unanimité 
 
11.3 Demande dérogation à la Politique alimentaire 
Les membres de l’équipe-école demandent la permission de permettre de 
déroger de la politique alimentaire pour offrir des collations spéciales lors 
de certaines journées thématiques. 
 
Proposé par Nathalie Plouffe, secondé par Marie-France Levasseur. 

 
Approuvé à l’unanimité 
 
11.4 Tirelire Halloween 
 
Il est proposé de ramasser des fonds pour la fondation du diabète infantile. 
 
Proposé par Dominic Cyr, secondé par Marie-Claude Gagnon. 
 
Adopté à l’unanimité 
 

 12. Service de garde 
 
Au 30 septembre, 82 élèves au dineur. 
277 élèves inscrits entre les dineurs et les réguliers + sporadiques. 
La subvention est sur le régulier : 181 élèves. Moins d’élèves que l’an 
dernier. 



 
Le service de garde doit être autofinancé : une subvention du gouvernement 
ajouté à la côte part du parent. 
Si tous les enfants ne sont pas présents selon inscriptions la semaine du 30 
septembre, la subvention peut être perdue. 
 
Augmentation de fréquentation pour la première journée pédagogique du 
service de garde (84 versus env.60 l’an passé). 
 
Pour les journées pédagogiques : en attente de voir si les sorties extérieures 
seront possibles à un coût abordable pour les parents. 
 

 13. Vie à l’école 
 
La routine est établie avec les masques ; plus de bulles, période de 
récompenses le vendredi, plus petits groupes pour les enseignants. 
Activité du zoo s’est faite pour les 2e ; très apprécié ; l’année est bien partie. 
Pour les 4e : règles sanitaires sont vraiment bien respectés ; activités au 
début d’année : 12 travaux du Tourne-Vent. 
À chaque jour pendant deux semaines, défi en classe. 
 
Nathalie Grisé fait également des interventions dans les classes. 
 

 14. Comité de parents 
 
Va se faire en présentiel cette année, première rencontre le jeudi 28 octobre. 
 

 15. Correspondance 
 

Aucune 
 16. Varia 

 
Aucun 

 17. Levée de l’Assemblée 
 
Tous les sujets ayant été traités, la levée de l’Assemblée est proposée à 
20h44. 
 
______________________ _________________________ 
Yves Debigaré   Marie-France Grenier 
Président    Directrice 

 


